# BOLETÍN número 13 Junio 2015 LINFORMATIVO

# Celebración del Bicentenario del nacimiento de Don Bosco en la Fundación Ángel Tomás

 350 Personas de los Proyectos Sociales participan de una jornada "En Familia" en la Obra Salesiana de Burriana.



Desde hace varios años cada uno de los proyectos sociales de la Fundación Iniciativa Solidaria Ángel Tomás viene celebrando una jornada de encuentro y convivencia entre los menores, educadores, personal de servicios, voluntarios y sus respectivas familias.

Con motivo de la celebración del Bicentenario, el pasado 31 de Mayo se dieron cita en la Casa Salesiana de Burriana 350 personas de los distintos proyectos para una jornada En Familia. Casas de acogida, centros de día, pisos de emancipación, proyectos de apoyo educativo, campamentos urbanos, sede central. Todos formando un solo corazón.

El acto comenzó con un momento de Buenos días preparado por el equipo de Coordinadores de Pastoral de los distintos proyectos. Aquella pequeña semilla se ha convertido en un gran árbol. Del tronco común de Don Bosco, brotan cada una de las ramas que son los proyectos. Iluminado por la parábola del sembrador se pidió al Dios de todos que demos frutos de acogida, respeto, alegría, solidaridad, perdón.

Posteriormente una actividad lúdica en grupos formados con personas mezcladas de distintos proyectos y edades. Todo ello ambientado en el circo, con los educadores bien caracterizados para el momento. Una actividad muy participada y divertida. Se conseguían números para una rifa de objetos valiosos que se hizo por la tarde.

Tras la actividad se pudo saborear la comida preparada por el grupo de Salesianos Cooperadores de Burriana. Alrededor de 30 personas prepararon 9 magníficas paellas. Por la tarde se pudo disfrutar el Minimusical Don Bosco, como homenaje al salesiano Pepe Sabater recientemente fallecido y de quien se guarda un recuerdo como persona de una gran calidad humana y salesiano ejemplar.





#### En familia

# "Un campamento urbano y otras acciones solidarias como regalo a Don Bosco en su Bicentenario"

• Entrevista al salesiano Francisco Cánovas, de 32 años, que actualmente desarrolla su misión educativa y pastoral en Cartagena

Trabaja directamente en el colegio, la parroquia y el centro juvenil. También colabora con Alraso, la asociación que atiende de manera preferente a inmigrantes y que lleva colaborando con la FISAT desde hace algunos años.

¿En qué iniciativa estás implicado actualmente?

Este año, con motivo de las celebraciones del bicentenario del nacimiento de San Juan Bosco, queríamos hacerle un regalo muy especial. Desde la Comisión de Inclusión Social de nuestra casa salesiana, hemos organizado varias acciones solidarias durante el curso, pero donde más fuerzas estamos destinando es a la del Campamento organización Urbano. Esta experiencia se lleva realizando en Elche desde hace

casi diez años y la riqueza que supone para los voluntarios, los destinatarios que participan y para toda la comunidad educativa, queremos vivirla aquí también.

¿Qué futuro le auguras al proyecto?

Puedo decir cómo sueño este provecto. Veo mucha implicada, que colabora y trabaja en equipo durante todo el año para consolidar un proyecto que sea realmente educativo, evangelizador, transformador de la realidad y que llegue al corazón de los chavales y sus familias. Sueño con jóvenes que viven la experiencia del Campamento Urbano y lo utilizan como trampolín para crear otros proyectos, para atender a muchos jóvenes y para crear lazos con otras asociaciones, grupos y agentes sociales que tienen las mismas finalidades que nosotros.

En la casa de Don Bosco cabemos todos; aquí todavía hay hueco para muchos niños, jóvenes y adultos que pueden vivir una experiencia profunda de familia, de compromiso, de amistad, de alegría...

Cuéntanos un poco sobre los niños, la realidad del proyecto...

Aún no conocemos a los destinatarios, pero estamos trabajando en red con otras entidades sociales para que deriven a los chavales al campamento urbano y poder ser fieles al perfil de destinatario de este proyecto.



# Convenio con la Caixa con dos proyectos en Elche



Se firmó en mayo con la presencia de Ángel Carrasco, director del área de negocio de la Caixa, Antonio Pérez, director de la sucursal y María Ángeles Verdú. Asistieron Fernando Navarro, coordinador de pastoral por el Campamento urbano, Juan José Rodríguez, administrador de Salesianos Cooperadores por Casa Mamá Margarita, y Juan Bosco Sancho, presidente FISAT.

#### Colaboración con la Obra Social de Ibercaja



La Obra Social Ibercaja colabora con el Proyecto de Inserción Sociolaboral de Menores del Centro de Día Don Bosco en la Obra salesiana de San Antonio Abad en Valencia a través de la Convocatoria Ibercaja 2015 para Proyectos Sociales.

# La Fundación Educo visita el PAE Don Bosco Alcoy



La Fundación Educo visita el Proyecto de Apoyo Educativo para 12 menores en la ciudad de Alcoy. La visita contó con la participación de Pepa Domingo, coordinadora del Programa de Acción Social que financia el PAE en el curso 2014-2015, y Emili Belda, delegado de zona de Valencia y Región de Murcia de Educo.



#### Centro de Día Don Bosco. Valencia

#### Finaliza la formación presencial



Redacción Valencia

Tras un curso intenso finaliza esta etapa en la formación de los alumnos para dar comienzo al periodo de prácticas.

El Taller de Inserción Laboral es un cauce para desarrollar su responsabilidad, hábitos de trabajo y formación inicial básica para acceder a un puesto de trabajo. Los jóvenes encuentran una salida laboral que les ofrece recompensas laborales y también personales. La constancia, el día a día, la superación y el aprender un oficio es algo que cuesta a lo largo de un curso.

#### **Programa Alraso Cartagena**

### Formación de voluntarios/as



Redacción Cartagena

Con el título "Mi tesoro, el español" comenzaron las jornadas de formación de voluntarios y voluntarias de Alraso en Cartagena el 8 de Mayo.

La II edición de las Jornadas de formación para profesores de español como lengua extranjera (ELE), tuvo lugar en la Universidad Politécnica de Cartagena (Murcia). Pudimos contar con ponentes como José Manuel Foncubierta, Ainoa Polo Sánchez y Javier Ávila. Todos ellos enormes profesionales en la enseñanza del español como Lengua Extrajera.

#### **Formación**

# Programa Semáforo: Formación para la Prevención en Drogodependencias en entornos vulnerables

Redacción Encara Durán. Valencia

La prevención de drogodependencias en menores y jóvenes es uno de los pilares básicos que sustentan los distintos proyectos FISAT. Los barrios donde se desarrollan nuestras actividades presentan altos índices de desempleo, familias desestructuradas y con dificultades económicas; un entorno sociocultural que supone en muchas ocasiones el aumento de factores de riesgo para el desarrollo de drogodependencias.

El "Programa Semáforo" pretende, a través de la formación y sensibilización de educadores/as, aumentar los factores de protección de los menores y jóvenes en situación o riesgo de exclusión.

Se plantean por ello varias líneas de trabajo que incluyen: potenciar la Prevención dentro de la programación de cada proyecto, crear biblioteca de recursos y herramientas didácticas comunes, impulsar formaciones específicas y espacios de trabajo conjunto.



Educadores/as de Valencia y Burriana han compartido recientemente un primer espacio de encuentro: en él, se ha expuesto la situación en los distintos proyectos, consensuando necesidades y demandas de formación, estructuradas bajo los colores de nuestro "Semáforo":

Rojo: consumo de sustancias y otras adicciones Amarillo: análisis de factores de riesgo y estrategias de prevención

Verde: educación en valores, competencias básicas y conductas saludables



#### Pisos de emancipación

## Graduaciones en los pisos de emancipación

Redacción Pisos emancipación. Elche y Valencia

Uno de los ejes del trabajo educativo realizado en los pisos de emancipación es promover la formación reglada, considerando que una persona bien formada tiene más posibilidades para alcanzar una vida autónoma que es el gran objetivo de estas viviendas. La mayoría de los jóvenes que pueden acceder a este tipo de formación lo hacen en Formación Profesional Básica o Ciclos Formativos de Grado Medio. Cuando alguno de los jóvenes finaliza con éxito sus estudios es motivo de una gran alegría para los profesionales y voluntarios de nuestros proyectos.

El pasado 28 de Mayo dos jóvenes de Casa Mamá Margarita de Elche - Daouda y Abde - se graduaron en el CFGM de Mecanizado. Así mismo Vicente del piso Magone 1 de Valencia lo hizo el día 3 de junio en un CFGM de Informática. Comienzan una nueva etapa llena de esperanza en un futuro profesional gracias a los proyectos de emancipación de FISAT. El árbol bicentenario del espíritu salesiano sigue dando frutos cuando apostamos por los preferidos de D. Bosco. Los sueños se siguen haciendo realidad. ¡Enhorabuena! ¡Felicidades! El esfuerzo obtuvo su fruto.





#### Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas

## **Proyecto EMPODERA-T**

**CEPSS** 

La CEPSS, promueve la puesta en marcha del Proyecto Empodera-T con mujeres en situación de vulnerabilidad social. Con el apoyo del Instituto de la Mujer a través de del Mecanismo Financiero del Espacio Económico Europeo en el marco del Memorándum de Acuerdo suscrito entre el Reino de Noruega, Islandia, el Principado de Liechtenstein y el Reino de España.

Este proyecto será ejecutado hasta septiembre del 2015 en seis de las Entidades Socias de la CEPSS: Salesians Sant Jordi, Federación de Plataformas Sociales Pinardi, Fundación Valsé, Asociación Valponasca, Collectiu Popular y Fundación Mornese.

Está orientado a una intervención socioeducativa y laboral con mujeres que fomenta la inclusión a través del acompañamiento personal, la formación y la inserción socio-laboral. Desde su creación hace 14 años, la Coordinadora Estatal de Plataformas Sociales Salesianas lleva a cabo, a través de sus entidades



miembro, la línea de actuación de "Mujer e Igualdad de Oportunidades", principalmente con mujeres jóvenes en situación de exclusión de social, lo que les supone una triple discriminación (incluso cuádruple, debido a la condición de inmigrantes de muchas de ellas). Actualmente, se llevan a cabo 19 proyectos en 10 provincias, con 1.168 mujeres beneficiarias y más de 130 profesionales y voluntarios.

El Boletín Digital de la Fundación Ángel Tomás es un medio de transmitir informaciones relevantes dentro del campo de la inclusión social de todas las personas.